

**(ENSAYO “MARCO LEGAL”)**

**(TALLER DEL EMPRENDEDOR)**

**(ANGELA ZAVALA VILLATORO)**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**(CECILIA LORENA PEREZ GUTIERREZ)**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**(“c” 9º, CUATRIMESTRE, SEMIESCOLARIZADO)**

**Lugar**

**FRONTERA COMALAPA CHIAPAS.**

**Fecha**

**08/06/2020**

Introducción:

En el presente trabajo abordaremos el tema **marco legal**, en la cual conoceremos la importancia que esta tiene en el momento de emprender un negocio, como se constituye una sociedad, cuales son las diferentes sociedades que hay y sobre todo en que se caracteriza cada una de ellas, es de suma importancia su estudio ya que nos ayudara a identificar cual nos conviene más al momento de emprender un negocio, así mismo conocer las licencias y permiso que esto es de base saber e identificar, podremos identificar que es una franquicia, que es el derecho del autor, la contratación de seguros, siendo estos temas muy amplios e interesantes.

Desarrollo:

El marco legal se refiere al lineamiento que se debe de tomar en cuenta al momento de emprender un negocio debemos de considerar diferentes leyes como son la ley del impuesto sobre la renta, ley federal del trabajo, y el código del comercio siendo estos la base de toda empresa, no olvidando que la empresa es el lugar formativo esto quiere decir que es el lugar en donde los trabajadores aprenden y perfeccionan, y a través de esto los trabajadores obtienen un sueldo lo cual les ayuda a satisfacer sus necesidades y sobre todo cuentan con seguridad social el código fiscal de la federación menciona cuales son las actividades comerciales en ella encontramos las industriales, agrícolas, las ganaderas, pescas, y silvícolas.

(Chacon 2014) Argumenta:

El código de comercio, la ley de impuesto sobre la renta, la ley federal del trabajo, al igual que el resto de reglamentos ligados a las empresas prestadoras de servicios o productivas, en sus primeros artículos nos presentan un conjunto de preceptos que tienen por objeto ayudar a la creación de un ente activo que es la empresa y, a través de ella, constituir las bases del crecimiento económico y social de la nación.

La persona física tiene mayor amplitud para hacer negocios al no tener que cumplir con toda la serie de obligaciones formales a que le obliga una sociedad mercantil, Otro punto importante que debe definir la persona física empresario, es quién heredará a su muerte el negocio. Por desgracia éste es un aspecto que con mucha frecuencia no se cuida en México. Las personas morales están reguladas por la ley general de sociedades mercantiles, para constituir una sociedad debe ser ante un notario público, y la acta constitutiva debe de

contener los nombres, nacionalidad y domicilio de las personas físicas o morales también el objeto de la sociedad, su razón social o denominación, el importe del capital del socio, domicilio de la sociedad, entre otros.

Existen diferentes sociedades en ella encontramos la sociedad cooperativa la cual debe estar integrada por la clase trabajadora, funciona sobre principios de igualdad, tiene capital variable, no tiene fines de lucro; Las sociedades cooperativas pueden adoptar los regímenes de responsabilidad limitada o suplementada de sus socios.

Sociedades civiles (s.c) publicado en el Diario Oficial de la Federación el 26 de mayo de 1928 .Por un contrato de sociedad, los socios se obligan mutuamente a combinar sus recursos o sus esfuerzos para la realización de un fin común, en ella la aportación de los socios puede ser en dinero u otros bienes está regulado por un contrato la cual debe de tener nombres y apellidos de los otorgantes, la razón social, el objeto de la sociedad, el importe de la aportación social.

Encontramos las diferentes sociedades, sociedad anónima (S.A) , sociedad en nombre colectivo(S.N.C), sociedad en comandita simple (S.C.S). Entre otros.

El establecimiento o constitución de un negocio o empresa requiere el cumplimiento de ciertos requisitos y trámites legales ante autoridades gubernamentales, privadas y sociales. Como puede ser en la secretaria de relaciones públicas (SER) en caso de sociedades, también en caso de ser una sociedad deben de acudir ante un notario público o registro público de comercio, para solicitar el acta constitutiva.

En la secretaria de hacienda y crédito público (SHCP) en caso de personas físicas, está también la secretaria de salud, instituto mexicano del seguro social, sistema de información empresarial mexicano, coparmex, sindicatos, secretaria de economía, secretaria de trabajo y previsión social, comisión nacional del agua son distintas dependencias que es importante que todo emprendedor de be de conocer ya que se debe de tomar en cuenta al momento de emprender un negocio.

(Mosqueda 2010) Afirma:

La franquicia representa una de las alternativas más rentables y eficaces para la consecución de objetivos referentes a la cobertura de nuevos mercados, pero también es hoy en día una excelente forma de hacer negocios

Existe franquicia cuando la licencia de uso de una marca es utilizada para transmitir conocimientos técnicos o proporcionar asistencia técnica, con el fin de que la persona a

quien se le conceda pueda producir, vender bienes o prestar servicios, franquiciante es aquél que posee una determinada marca y tecnología (knowhow) de comercialización de un bien o servicio, cediendo, vía un contrato, los derechos de transferencias o uso de las marcas y la tecnología existen diversas obligaciones del franquiciante, lo cual es Desarrollar y probar en la práctica el concepto de negocio y la tecnología que envuelve y concede a la franquicia, Establecer los métodos y procedimientos que dirigirán el funcionamiento de la franquicia. Supervisar constantemente la red constituida por sus franquicias, para prevenir que cualquier actitud u omisión que afecte la imagen de la marca, entre otros.

La patente es un privilegio de exclusividad, que otorga el Estado a un inventor o a su causahabiente (titular secundario) explote su invento en su provecho, por sí, o por otros con su consentimiento. En México, la vigencia de una patente es de 20 años improrrogables contados a partir de la fecha de presentación de la solicitud de patente, Para que una invención sea patentable, es necesario que el invento sea nuevo, resultado de una actividad inventiva y susceptible de aplicación industrial.

Una marca es un nombre, término, símbolo, diseño o cualquier signo visible o bien una combinación de ellos que sirva para distinguir un producto o un servicio de otros de su misma clase o especie. Existen cuatro tipos de marcas: normativa, innominada, mixta, tridimensional, El registro de una marca es necesario o conveniente debido a que el Estado le otorga el derecho exclusivo de su uso en la república mexicana.

El derecho del autor se refiere al conjunto de derechos patrimoniales de carácter exclusivo que otorga el Estado por un tiempo determinado, a las personas físicas o morales que llevan a cabo la realización de creaciones artísticas o que realizan invenciones o innovaciones, deberá dirigirse al Instituto Nacional del Derecho de Autor, dependiente de la Secretaría de Educación Pública. Las solicitudes pueden ser presentadas directamente por el interesado o por medio de un representante legal.

Referente a la consultoría legal menciona que toda empresa debe de buscar un buen abogado que se eficiente y eficaz, comprometido con la empresa en sus labores que le corresponde para que la empresa pueda tener un buen funcionamiento legal.

Los contratos dentro de la empresa es de suma importancia ya que a través de ella se plasman los derechos y obligaciones de las partes que intervengan para tener una mayor seguridad.

La contratación de seguros dentro de una empresa es indispensable ya que la determinación adecuada de las sumas aseguradas, según las cuales quedarán cubiertos los bienes motivo del seguro, es uno de los principales factores para tener una cobertura que cumpla con su

cometido en caso de verificarse el riesgo (siniestro). Un seguro es un mecanismo social que agrupa los riesgos inciertos de los individuos, para convertirlos en una certeza y de esta forma, mediante la aportación de pequeñas cantidades, previamente determinadas y una fianza. Es un contrato por medio del cual se garantiza la obligación contraída por una persona ante otra, mediante un contrato.

El seguro de personas en el marco legal son los planes de beneficios para empleados surgen de la obligación moral o contractual que tienen las empresas de prestar ayuda económica a su personal, en caso de una eventualidad, tal como el fallecimiento, invalidez o con los gastos erogados a consecuencia de un accidente o enfermedad. Para que la empresa efectúe el gasto y sea deducible para efectos del impuesto sobre la renta deberán ser considerados como gastos de previsión social y deberán cumplir con ciertos requisitos como es elegibilidad, comunicación restricción, financiamiento.

Conclusión:

El marco legal en la formación de una empresa es importante tomarlo en cuenta ya que gracias a ella podemos evitar futuras complicaciones legales lo cual podría afectar a la empresa. Dentro del marco legal encontramos muchos aspectos importantes como es identificar que es una sociedad, tipos de sociedades como se constituye cada una de ellas, así también como identificar los diferentes permisos y sobre todo a que dependencia recurrir nos ayudó identificar que es una franquicia, una marca, patente y el derecho del autor todos estos son aspectos muy importante saber e identificar en que consiste cada uno de ellos.

Bibliografía:

- ❖ Chacon, estrada, emmanuel. *derecho corporativo*. 2014.
  
- ❖ Mosqueda, Muñoz, felipe. *la franquisia*. 2010.